

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Mártes 3 de Noviembre de 1891.

NUM. 207.

Los temporales

Segun telegrama que hemos visto de Pons (Lérida), las copiosas lluvias caídas estos dias en aquella comarca no han causado daños de consideración. El Segre decrece y el temor que despertaba la avenida dicho rio, ha cesado.

En Oleza desde hace tres dias los vecinos de aquella población están en continua zozobra á causa de los repetidos temporales. El Llobregat creció el domingo considerablemente, en términos de no poder atravesarlo con la barca para Esparraguera, por el peligro que ofrecia. Algunas personas pasaron, sin embargo, con mucha exposición por la palanca de la fábrica del Sr. Sedó.

A media noche del 25 el estampido horroroso de un trueno, llenó de terror al vecindario. El lunes continuó la lluvia dia y noche, y á eso de las once principió á caer un pedrisco, que afortunadamente cesó en breve, pues de seguir habria causado perjuicios á la cosecha de aceituna, que este año promete ser muy abundante.

Segun noticias, en el Bruch el pedrisco fué muy persistente y causó perjuicios de consideración en los olivos.

El martes continuó el temporal y la crecida del rio, que arrastraba algunos maderos. Supónese que proceden de las obras del ferrocarril de Montserrat.

En la fábrica de hilados del Sr. Cuspiner a) Roig, no se pudo empezar el trabajo á causa del exceso de agua.

EXTRANGERO

En todo el Mediodia de Francia las inundaciones han producido perjuicios de consideración.

La *Depêche* de Toulouse ha abierto una suscripción á favor de los damnificados encabezándola con 1.000 francos.

Como verá el lector por las noticias que más abajo insertamos, ha habido una recrudescencia de inundaciones. Después de los departamentos del Aube y Pirineos Orientales, los de Tarn y Hérault han sufrido las consecuencias de los fuertes temporales.

Aude

Carcasona.—La repetición de las lluvias torrenciales del día 28—todas las noticias que publicamos son de esta fecha—han durado nueve horas; á las tres de la madrugada calmó el temporal, pero los desastres no son tan grandes como se temían en los primeros momentos.

La noticia que el rio Aude habia desbordado espantó de tal manera á los habitantes de las casas vecinas, que abandonaron sus viviendas penetrando en la ciudad donde pasaron la noche.

No se ha registrado ninguna desgracia personal.

La Alcaldía y habitantes de la ciudad han empezado una suscripción.

Lagrasse.—A las seis de la noche del sábado empezó la inundación, llegando á su máxima á las ocho; en esta hora fué destruido el cuartel de gendarmes. La población de la parte alta trabajó en el salvamento de personas y muebles con un valor admirable.

Desgarradoras escenas se presenciaron en los terrados de las casas inundadas, mujeres y hombres levantando en brazos á sus hijos, pidiendo socorro con gritos desgarradores.

La inundación ha producido tres víctimas.

Las aguas arrastraban caballos, bueyes, cerdos, árboles y muebles.

Las pérdidas materiales son incalculables.

Limoux.—Personas inteligentes afirman que cuando las aguas se retiren, se caerán unas cincuenta casas.

De un corral desaparecieron 35 cerdos. Un coche de bohemios, estacionado en la cárcel de bohemios, estacionado en la carretera se salvó con sus habitantes, flotando en las aguas como el arca de Noé.

En medio de una lluvia torrencial fueron enterradas las víctimas del temporal, concurriendo á la triste ceremonia toda la población.

El comercio está arruinado. Saint Hilaire.—La población inundada. El puente arrastrado por las aguas. Desprendimientos enormes interrumpen las comunicaciones.

Arques.—El camino de comunicación con Saint Hilaire interrumpido. Inundación completa.

Alet.—Todas las comunicaciones interrumpidas.

Fourtou.—El camino núm. 54 incomunicado por los desprendimientos. En general todos los muros de piedra seca han sido derribados sobre los caminos.

Coursan.—Desde el martes por la mañana llueve sin interrupción. A las diez de la noche el Aude empezó á crecer. Esta población está al abrigo de toda inundación. Las llanuras de Capestang y de Narbona están completamente inundadas y las comunicaciones interrumpidas.

Cuxac d'Aude.—Imposible darse cuenta, todavía, de los perjuicios ocasionados por la inundación del 25. Canales y caminos han sido destruidos. La lluvia no cesa un instante. Viva inquietud reina en la población.

Bram.—La casa de Gazel se encuentra en situación comprometida. Los habitantes para salvarse han tenido que saltar por las ventanas.

Rennes les Bains.—Dos puentes han sido arrastrados. El establecimiento balneario llamado «Bain Fort» ha sido casi destruido. En todo el distrito los desastres son espantosos.

Coniza.—Los perjuicios son indescribibles. Cailles enteras han quedado derribadas como un castillo de naipes.

Hérault

Bedarieux.—El temporal del martes se desencadenó sobre esta ciudad. Los daños causados por la inundación son considerables. En el villorio de Carlenca un rayo cayó en una casa demoliéndola en parte hiriendo gravemente á dos niños.

Béziers.—La lluvia ha caído á torrentes durante la noche. Lluévase siempre. El Orb aumenta á cada instante. Todos los habitantes están prevenidos para hacer frente á la inundación.

Cette.—Esta ciudad ha sentido también los efectos del temporal por mar y tierra. Las aguas del canal han subido extraordinariamente próximas á desbordar.

Pirineos Orientales

Perpiñan.—Cuando creían los habitantes de esta ciudad que todo habia terminado y que el tiempo se pondría bueno, el cielo se oscureció nuevamente y la lluvia volvió á caer con violencia extrema.

El Tet que habia vuelto á su lecho se salió de madre desbordándose por los dos lados, invadiendo las casas vecinas al Pont-Rouge, inundando las viñas y los jardines, poniendo intransitables una vez más los caminos de la Salanque, llenándolos de fango, árboles y escombros. Las pérdidas por esta segunda inundación son considerables. No hay que lamentar ninguna desgracia personal.

Saint-Laurent de la Salanque.—El rio Agly ha subido cuatro metros; Torreilles, Clairac, y Saint-Hippolyte están inundados, la circulación es imposible.

Amignan.—Esta es la segunda vez, en este año, que esta población es perjudicada por las inundaciones. La trompa de agua del 13 de setiembre ocasionó daños considerables; pero estos no tienen comparación con los que han producido las

inundaciones del 25. Todos los terrenos vecinos están inundados. La circulación estará interrumpida durante meses.

Tarn

En Albi, Gaillac, Couters y Lavour el rio Tarn ha experimentado una crecida enorme sin haber producido daños de consideración.

En algunos pueblos del departamento los terrenos bajos han sido inundados.

Servicio de trenes

La Compañía del Midi informa que la circulación de trenes que habia sido interrumpida por las inundaciones, ha sido restablecida en las líneas de Narbona á la frontera de España y de Montauban Bedarieux: quedando aun interrumpida entre Narbona y Coursan, Narbona y Bize, Moux y Cannes, Carcasona y Quillan; pero será restablecida pronto en las tres primeras de estas líneas. Solamente en la línea de Carcasona á Quillan la interrupción durará algunos dias por efecto de la importancia de los daños ocasionados por la crecida del Aude.

En la línea de Burdeos á Cette ha sido establecido trasbordo en coches entre Narbona y Coursan. Importa, sin embargo, señalar que las comunicaciones directas de Toulouse, Agen y Burdeos con Montpellier, Lyon y Marsella son posibles por la línea de Montauban á Bedarieux en las cuales los trenes han empezado á circular desde el 25 á las tres de la tarde.

Inglaterra

Londres.—Nadie recuerda una inundación tan desastrosa. En las orillas del Támesis, más arriba de Londres, en Windsor, muchos cortijos y habitaciones importantes están sumergidos; el hipódromo está inundado.

En Maidenhead muchos habitantes tuvieron que refugiarse en los pisos superiores. Los que estaban ausentes tuvieron que entrar en sus casas por medio de embarcaciones.

En una distancia de 5 kilómetros entre Hampton-Court y Hampton-Wick todas las orillas están inundadas.

No ha quedado un campo, un jardín que no esté cubierto por las aguas.

PARIS

Octubre.

La lectura de los anuncios teatrales nos da la norma de la fecundidad de los autores. No ha habido un estreno que se haya mantenido en cartel. Ni siquiera las *reprises* han sido mas afortunadas. *Numa Roumestan*, caduca ya, expira en el Gimnasio en presencia de un público escaso y en general invitado. Y sin embargo, ese estudio, que se consideraba delicado, ingenioso en ocasiones cruel del político meridional, fué un doble triunfo en la librería y en el teatro. Siete años han bastado para borrar sus líneas, para apagar sus tonos brillantes, para destruir los adornos de su decorado, quedando como un vetusto caserón sin carácter ni estilo.

Los que asistieron á la primera del drama de Dumas en 1884 y volvieron á la *reprise* de la otra noche, quedábanse atónitos al presenciar tanta ruina en tan corto espacio: cuán pronto pasa de moda esta literatura de similar. Pocos dias después el Odeon nos invitaba para ver *Kean*, un veterano de 1834 que se nos antojó tan mozo y apuesto como en los tiempos en que la biografía del célebre actor inglés era un eco de actualidad. Y entonces muchos nos dimos á pensar en lo mal que hacen los que maldicen y reniegan de esos precursores nuestros, tan ricos, tan poderosos, que al cabo de medio siglo mal contado todavía nos servimos de su herencia para

reparar el quebranto producido por la inhabilidad manifiesta de los modernos. Por la fe, por el arrojo, por la virilidad, por la solidez, por los arranques geniales de aquel *bon pève* Dumas, bien se puede dar este frágil modernismo de los psicólogos de teatro, cuya discutible realidad ya vemos como acaba ante una docena de espectadores bostezando en el Gimnasio.

Saliendo de *Numa Roumestan* para ir á *Kean*, persuádese uno que aquellos románticos tan denigrados son algo así como los caballeros andantes del arte; los realistas, los industriales. A la vista del drama semiscular se abierte cuánta vitalidad, cuanta savia, cuanta «miga» tenia aquella imaginación del padre de *Monte Cristo*. «¿Y la observación y la verdad indispensables en la obra artística?» ¡Oh! Dumas conocia también esa muletilla. ¡Y tanto!

Acabado el estreno de *Antony*, Dumas fué á cenar, como de costumbre, al café Veron, donde en torno á su mesa reuníase un grupo de amigos de todas condiciones: tanto artistas como políticos y comerciantes. Uno de éstos, al ver entrar al dramaturgo, mostróse entusiasmado.

—¡Qué obra, Mr. Dumas, qué obral Pere...

—¿Cómo? ¿Tiene un pero?

—No es gran cosa; mas, en fin, no es natural.

—¿Qué es lo que es natural?

—Este. Cuando *Antony*, para seguir á *Adela d'Hervey*, compra una silla de postas, la paga al contado. ¿No es así?

—Justo.

—Pues bien; *Antony* no exige el descuento que es costumbre cuando se hace un pago en esa forma. Ustedes se quejan de la insuficiencia de autores y actores; pues ya estan viéndolo aquí. La Comedia se ve obligada á sacar á escena al viejo *Edipo*: el Odeon á *Kean*. Y ahora oigan lo que nos decía Mounet Sully precisamente la noche de la *reprise* del drama de Dumas.

—¡El actor! Pero si ya no hay actores sino cómicos. Los tiempos aquellos en que se encarnaba, en que se vivía el personaje, pasaron ya. Hoy se representa un papel y nada mas. Que es bien poco. Verdad que en otra época el actor continuaba en su vida íntima el impulso que traía de las tablas: para pedir un par de huevos se entonaba como si hiciese de rey. Esto tenía su parte de ridículo, cierto; pero, en cambio, ¡que convicción cuando llegaba la hora de representar!... Mientras que hoy, apenas baja el telon, nada se ve en nosotros que no sea comun entre las demás gentes, nadie ve en nosotros sino una persona como las otras: traemos al teatro nuestras maneras propias y nuestro tonillo del boulevard, con todo lo vulgar y uniforme de la vida moderna; y así nos ven Vds. á la mayor parte de los cómicos que llevamos el manto real como quien lleva un gaban.

Aunque tarde, la prensa ha notado que Paris es intransitable sin peligro apenas cae la noche. Para llegar á esta conclusión ha sido preciso que hayan asesinado á un reporter en la esquina de la Bolsa.

Como si la luna influyese tambien en el flujo y reflujo del *bas fond* parisiense, con la aparición del astro la oleada del vicio se engruesa y remonta desde la Magdalena á la Bastilla. A las elegancias del dia sucede en pleno boulevard la feria del amor hecho, pregonado por las descaradas fletas con los llamativos adornos de su miseria dorada. El *marlou* ó rufian siguelas de cerca, aguijoneando á las perezosas y sin perder ripio en la contabilidad exacta de los ignominiosos tratos. Cuando el boulevard no da «trabajo», el «taller» se traslada á las calles adyacentes, convirtiendo el centro de la

ville lumiere en una cloaca abierta. Cuando «los negocios no marchan» y el *sou-teneur* llega á verse en la *finissee*, entonces las calles se convierten en algo peor. Es el momento de que el rafian demuestre que sirve para algo. A la vuelta de una esquina ó en el quicio de una puerta en la via silenciosa y desierta espera al transeunte como cazador á la pieza. La *sabatta*, el *gnon*, el *coup del pere Francois* son otros tantos golpes que tienden á «asegurar» la victima. Si mata, mata; si atonta, atonta. El *voyou* no se para en remilgos. Despues viene el despojo, y allí queda el asalto, herido ó muerto, tendido en el arroyo hasta que la ronda pase con su fatigosa progresion cronometica, cuyos intervalos é itinerario conoce el garduña tambien como los *sergots*. Así debian hacerse las rondas en tiempo del cardenal ministro; pero los reglamentos en Francia son un *sancta sanctorum* que nadie se atreve á restaurar.

En mis visitas de Paris por dentro fui una vez acompañado del jefe de la seguridad á *Chateau Rouge*, especie de sentina en que se almacena cuanto la capital contiene de mas innoble.

El antiguo palacio de Gabriela d'Estrés convertido en una zahurda donde la miseria y el crimen, confundidos, reposan tendidos sobre mesas y bancos ó se entienden y confabulan en torno al mostrador de la cantina que ocupa el fondo del edificio, cobijaba aquella noche mas de quinientos individuos, entre hembras y varones. La atmósfera, saturada del vapor del vino cocido ó devuelto y del humo de las pipas enfriado, daba náuseas; pero siquiera estaba templado. En cambio, fuera, helaba. Pero mas frio que el de la madrugada creo yo que me probujo el saber por boca de Goron que todo aquel monton de gangrena no iba á tardar en fermentar. Tan temible parroquia no podia seguir disfrutando del aibergue despues de las dos de la mañana. A esa hora tabernero y mozos á puntapiés ó empullones despiertan, zarandean y arrojan á la calle la manada, que se desparrama por Paris sin tener techo donde acogerse, lleno el estómago de vino adulterado y el cerebro Dios sabe de qué espantosas intenciones.

—¡Pero eso es atroz!—decia yo.—Puesto que el patron consiente en recoger esta *menagerie* y es uno de los *mon-tons* de la policia, ¿no fuera mejor tenerlos aquí reunidos que vagando sin direccion ó en busca de la ocasion de «dar un golpe» ó «barrenar á un burgués.»?

—El alma me duele—replicóme Goron—de indicarle esa medida al prefecto. Cuando le pido que deje «mis *gar gottes*» abiertas toda la noche, su respuesta es siempre la misma: «Los reglamentos estan hechos para que se cumplan.» El reglamento ordena que á las dos se cierre el café de la Paix y el Chateau Rouge.

Si Vds. tienen que transitar por Paris pasadas las dos, lleven, para estar con la ley, un revolver... de reglamento.

MONDAY.

CONFLITO

ENTRE CHILE Y NORTE AMERICA

Londres 30.—Un despacho de Washington de esta madrugada, posterior al anteriormente comunicado, dice que el Sr. Egan, ministro de los Estados Unidos en Santiago, dirigió con fecha de anteayer un telegrama á su gobierno, diciendo que el ministro de Negocios Extranjeros de Chile le habia manifestado que la petición y amenazas de los Estados Unidos, aunque expresadas con suma actitud, no son aceptables.

Añade que el gobierno chileno declara que no tiene duda alguna sobre la sinceridad y buena fé de la información abierta á bordo del crucero *Baltimore*, acerca de los atropellos de que fueron víctimas en Valparaiso los tripulantes de este buque, pero que hay que reconocer la jurisdicción de las autoridades del gobierno chileno.

El ministro chileno ofrece que los tribunales del pais castigarán á los culpables de delitos cometidos en territorio chileno.

Mientras se espera el resultado de la causa que se instruye, no puede admitir que los desórdenes de Valparaiso sean considerados como una prueba de las disposiciones poco amistosas del gobierno chileno hacia los Estados Unidos, ni que sean de naturaleza para comprometer las buenas relaciones entre ambas repúblicas.

ter las buenas relaciones entre ambas repúblicas.

El ministro chileno afirmó también que la instrucción judicial seguía su curso; pero que siendo secreto el sumario, según la ley del país, no pueden revelarse todavía los resultados de éste.

Londres 30.—*The Times*, hablando hoy del conflicto pendiente entre Chile y los Estados Unidos, dice que no cree en la posibilidad de una guerra. Añade que los rumores alarmantes circulados respecto á este particular obedecen solamente á una maniobra electoral para influir en las elecciones de Ohio y Nueva York.

Londres 30.—A juzgar por los últimos despachos de Washington, si el señor Egan, ministro de los Estados Unidos en Santiago, no obtiene una satisfacción inmediata del gobierno chileno, recibirá la orden de embarcarse, declarando rotas las relaciones diplomáticas entre ambos países.

Londres 30.—Según un despacho que publican algunos periódicos, el gobierno de Washintón ha resuelto declarar la guerra á Chile. La noticia parece, sin embargo, por lo menos prematura. Lo que si resulta cierto es que el gobierno norteamericano ha adoptado una actitud en extremo enérgica sobre la cuestión Chile.

El ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, Sr. Blaine, á la salida del Consejo de ministros que se celebró ayer en Washington indicó que se habia tomado una decisión grave, la cual será pronto pública.

Los cruceros norteamericanos que llegaron á San Francisco, procedentes de Chile, han recibido la orden de zarpar inmediatamente, haciendo rumbo á Valparaiso.

Se ha ordenado también á los arsenales que alisten á toda prisa los buques de guerra disponibles, y además se ha dispuesto que se dirijan al Pacífico los que forman parte de diferentes estaciones navales.

**

Desde hace días se discuten en los Estados Unidos las medidas que conviene adoptar para intimidar á los chilenos. Los oficiales de marina creen que debe ser enviado á las costas del Pacifico el poderoso monitor *Miantonomah*, considerado como el barco de combate más formidable que posee la deficiente armada de la poderosa república.

Ha sido construido para defensa de las costas, pero los jefes de marina opinan que puede ser utilizado para la ofensiva.

Una vez fondeada en el puerto de Valparaiso esa máquina de guerra, podria causar gravísimos daños en la ciudad con sus cañones de diez pulgadas, manteniéndose á una distancia de cinco ó más millas.

Los yankees suponen que el *Miantonomah* podria hacer frente con éxito á toda la escuadra chilena, sobre todo despues de haber sufrido ésta graves averías durante la última guerra civil. Algunos entienden que el barco mencionado no podrá tomar parte en una lucha, á poca que sea la agitacion del mar, por llevar muy bajos los cañones, y advierten que no siendo capaz de llevar repuestos de carbon para más de cinco dias, tardará mucho tiempo en llegar á las costas de Chile y habrá de ser acompañado por trasportes, toda vez que no habria de surtirle de carbon en los puestos neutrales.

Los yankees creen que no será empresa aventurada la demostracion naval contra Chile á menos de que esta república logre aumentar su armada de improviso. En efecto—dienen,—á poca que sea la actividad del departamento de Marina de Washington, en el plazo de noventa dias tendrá la república de los Estados Unidos una escuadra de 12 cruceros y cañoneros en las costas meridionales del Pacifico, barcos en su mayoría superiores á los mejores de Chile, exceptuando el «Esmeralda», que es de condiciones análogas á las del «Baltimore».

La flota chilena solo aventaja á la de los Estados Unidos en torpedos y torpederos; llegan á once los buques de primera clase de este género y precisamente ninguno de los cruceros norteamericanos lleva red protectora.

El rey de los campos

La prensa de Cuba trae detalles del horrendo crimen perpetrado por el bandido Manuel Garcia, el que á sí mismo se llama *Rey de los campos*.

El crimen

El crimen se cometió en el ingenio *Conformidad*.

Una familia, compuesta del matrimonio y cuatro hijos, fué á decir al puesto de la Guardia civil, y con ésta mas tarde á la alcaldía de Quivicán, que por los alrededores de su finca vagaban dos ó tres bandidos, los cuales les habian exigido momentos antes comida para cuatro.

Aquella misma noche se presentó tambien en la alcaldía D. Mateo Acosta, manifestando que el bandido que habian visto aquellos era el propio Manuel Garcia.

El Alcalde les dijo que en aquel momento no tenia fuerzas que los acompañasen, porque estaban en operaciones, y les aconsejó que se quedaran en su casa, donde no correrían peligro alguno, hasta que dichas fuerzas llegaran.

No quisieron quedarse y todos se fueron á casa de Mateo Acosta, en la finca *Conformidad*.

Allí estaban, pues, el matrimonio y los cuatro hijos de que hemos hablado antes, cuando á las seis y media de la tarde se presentó Manuel Garcia acompañado de dos hombres.

Manuel Garcia, con voz imperiosa, mandó á todos los presentes en el portal que entrasen inmediatamente en la sala. Los presentes eran Mateo Acosta, José Cabrero, José Claro, Jacobo Hernandez, Guillermo Permo y la mujer de Acosta.

Uno de los presentes al entrar dijo: —¿Son guerrilleros? —¡Qué guerrilleros! cállate la boca y anda «palante»—le contestó al punto Manuel Garcia.

Ya dentro todos de la sala, dijo Manuel Garcia: «¿Dónde está ese hombre? En aquel momento salian á la sala desde una habitacion Pastos Hernandez y su esposa con un hijo en los brazos. Al verlos Manuel Garcia mandó á todos que se acostasen boca abajo en el suelo, y mientras sus compañeros cuidaban de que nadie se moviese, él se dirigió hacia Pastor Hernandez y le descargó tan fieros machetazos que le acribilló la cara y le dejó la cabeza unida al tronco tan solo por un pedazo de la piel.

A la sazón otro de los bandidos agarró á la mujer por un brazo y la dió dos machetazos en la cabeza, dejándola muerta.

Al caer la mujer, exclamó: —¡Ay de mis hijitos! —La matamos por (aquí una palabra de imposible reproduccion) y por habladora—dijo Manuel Garcia.

Y diciendo esto dió un puntapié á uno de los acostados, á José Cabrero, diciéndole á la vez que mojaba una carta en la sangre de la mujer muerta:

—¡Levántate y lleva esta carta al alcalde de Quivicán!

Y le entregó una carta para dicha autoridad á quien la entregó Cabrero.

La victima

La infeliz asesinada se llamaba Concepcion Alvarez, y era una hermosa mujer de treinta y dos años, trigüeña, de bello rostro y abundantes cabellos negros.

Se encontraba embarazada de cinco meses.

Al caer muerta con uno de los hijos que tenia en sus brazos, la mujer de Acosta se le arrancó de ellos en el momento en que el feroz bandido descargaba uno de los machetazos.

Inmediatamente que tuvo aviso del horrible hecho, el capitán general decretó el relevo del alcalde de Quivicán, nombrando para ese puesto al comandante de la Guardia civil D. Domingo Lomo.

Mateo Acosta, el dueño de la casa donde se perpetró el crimen, ha sido preso.

Una carta del bandido

Hé aquí la que escribió Manuel Garcia despues de los asesinatos:

«Señores periodistas: Ya estoy cansado de tanto sufrir este hombre es un infame pues era conocido mio y muy amigo desde chico y ayer estuve en su casa á pedirle que comer y le dije o diera

parte contestándome que él no entregaba á ningun hombre y menos á mí le regaló un billete de 25 pesos porque me dijo que estaba muy pobre y que habia tenido enfermo y sin embargo me ha entregado.

«Porque á mí no hay nadie que me entriegue y el que me entriegue ha de á de ser guapo como Julian Osman, á quien le tengo miedo porque es guapo, y aunque me ha desafiado no me atrevo á presentarme adonde está porque yo con los guapos no quiero nada, yo no le hago daño á nadie ni me meto con el público, por lo tanto no quiero que se metan conmigo.

Manuel Garcia

Octubre 3 de 1891.

A esta mujer le hago eso porque era la mas empeñada en dar parte; es la primera vez que hago eso á una señora, pero esta no es señora.

LA VISPERA DE LOS SANTOS

Los pájaros entonan sus últimas canciones, posados ya en las ramas elegidas para su descanso, la ciudad está en reposo, en silencio, tan solo interrumpido por el tañido lúgubre de las campanas que con sus lenguas de bronce despiertan en nosotros tristes recuerdos, haciendo salir del alma, hondos y prolongados suspiros, el sol lanza sus posteriores rayos, que tibios ya, escasamente alumbran á la naturaleza, y mientras que en la gótica catedral se alzan magestuosas entre el humo de incienso las preces dirigidas al Crucificado, la multitud inmensa de seres que pueblan alegres la hermosa ciudad de Palma, van todos encaminados á su triste lugar al campo santo! Multitud de luces, flores y coronas esparcidas por doquiera, con mas ó menos gusto y profusion, indican al visitante, la mayor ó menor opulencia en que vivió el que descansa el sueño de los justos, pero todas, todas en absoluto, nos demuestran que hay alguien que se acuerda de los muertos; y ¿quién será que al pisar el frio y húmedo pavimento del sagrado recinto, donde solo reina la muerte con su hábito desgarrador, no recuerde á una madre, á un hermano, ó á un amigo? así pues todos tenemos en ese dia el corazon triste y acongojado; todas las figuras que en los otros dias nos parecen simpáticas y agradables, van hoy con trajes negros, que al verlos á la luz tibia y confusa de ese dia memorable parecen demacradas siluetas de pálidos fantasmas.

En todos los corazones se abriga el dolor y todos estamos tristes y pensativos, lo mismo el rico que el pobre, el poderoso que el mendigo, puesto que entre todos existe la igualdad de..... un recuerdo.

MANUEL DELGADO.

Sección Amena

Histórico:

Como de costumbre, un dia apareció, hace poco tiempo, en la iglesia de Santo Domingo, de Málaga, un letrero que decia así: HOY SE SACAN ANIMAS.

Media hora despues un individuo estafalarlo preguntaba por el señor cura y una vez en su presencia le dijo con acento de afición:

—Vengo señor cura á que me saque usted á mí.

El sacerdote le miró con extrañeza y lo menos que pensó fué que las habia con un pobre loco.

—¿Sacarte á tí? ¿Y de dónde?—le preguntó para no contradecirle y excitarle.

—Pues yo soy un alma en pena.

—¿De veras?

—Sí, señor; vivo con mi suegra y mi casa es desde entonces un purgatorio.

Sección Insular

En la Diputacion

A las doce se reunieron en el salon de sesiones de la Diputacion los Diputados Provinciales Sres. Sampol, Canals, Bannasar, Rosselló, Socías y Gradolí, Moragues, Mir, Oliver, Ribas, Darder, Sbert, Granells, Bosch y Font.

Faltaron únicamente los diputados por Ibiza.

Abierta la sesión retiróse el señor Gobernador ocupando la Presidencia el Sr. Sampol.

Fue elegido Vicepresidente de la Comisión Provincial D. Alejandro Rosselló.

Acordóse fijar en cuatro el número de sesiones que debe celebrarse y pasar á las comisiones respectivas, para que dictaminen todos los asuntos que han de tratarse.

Sin tomar más acuerdo dió la Diputación por terminada la primera sesión del actual semestre.

En el lugar de Orient, sufragáneo de Buñola, detuvo días pasados, la policía, á un sujeto como autor del robo de setecientos quintales de carbon que en diferentes veces había sustraído del depósito de un convecino. El Sr. Juez del Distrito entiende en el asunto.

Desde el día de Todos los Santos visten las tropas de la guarnición, los capotes en vez de las guerreras que venían usando.

De Las Baleares:

«Desde la plaza de Copiñas hasta donde principia la bajada de la Cuesta de Brossa se le perdió á la señora de un amigo nuestro una bolsa de plata con una pequeña cantidad de dinero.

Se gratificará á la persona que la tenga en su poder y la presente en esta imprenta.»

De El Isleño:

«A 1680'76 ascienden las partidas fallidas que resultan en la matrícula industrial del corriente año económico.»

Se ha sobreesido la causa seguida contra varios concejales del Ayuntamiento de Montuiri.

En distintas ocasiones hemos evidenciado que la Farmacia desaparece á pasos agigantados por causa del monopolio incesante y de la invasión creciente de las especialidades farmacéuticas. Buena prueba de nuestro aserto es el informe de los comisarios de Hacienda de la Gran Bretaña que reasumimos del *The Chemist and Druggist*.

El producto obtenido desde Abril de 1890 á Mayo de 1891, por el impuesto sobre las patentes para preparación y venta de medicamentos, asciende á la enorme suma de 225 mil 704 libras esterlinas. Este año ha habido sobre el anterior un aumento de 8.437 libras. El número de licencias concedidas para la venta de estos productos que tan grave perjuicio causan á los enfermos como á los profesores farmacéuticos y médicos, es de 27.295 para todo el Reino Unido, de los cuales 25.257 corresponden á Inglaterra y 2.038 á Escocia.

De El Isleño:

«En la Catedral se han celebrado ayer y hoy honores fúnebres ante el mausoleo que guarda los restos del Monarca D. Jaime II. Al rededor del sepulcro ardían 16 blandones.

Estas ofrendas y paces se llevan á cabo anualmente por orden de la Intendencia de la Real casa, de cuyo encargo cuida el Rector de la capilla de Sta. Ana.»

Parece que las Cortes no se reunirán hasta mediados de Diciembre porque el gobierno no quiere presentarse al Parlamento sin llevar una solución en lo referente á nuestro comercio de vinos con Francia, y quiere esperar (paciencia se necesita) á que el Senado de aquel país resuelva en definitiva sobre la reforma arancelaria.

Prepárase para hoy una brillante función en el Teatro-Circo Balear en obsequio del beneficiado que es el actor cómico Sr. Alfonso, cuyas

buenas cualidades ha sabido apreciar el público de aquel teatro.

El elemento militar á quien dedica el beneficiado la función, ha cedido la banda del Regimiento de Filipinas que tocará varias piezas á telón corrido.

Estos atractivos, amen de estrenarse un juguete cómico de un conocido escritor mallorquín abonan numerosa concurrencia.

Ha fallecido en La Puebla don Joaquín Ferragut y Capó. Acompañamos á su distinguida familia en el dolor que su muerte les ha causado.

Teniendo noticia un cabo de la Guardia Civil de que en el lugar llamado *Infierno de los Moreys* se hallaba abandonado el cadáver de un hombre, lo puso en conocimiento del Sr. Juez Municipal del Distrito. Inmediatamente salieron este y el mencionado cabo en busca del cadáver no siendo infructuosas las pesquisas que para ello se practicaron, pues á los pocos momentos encontraron el de un sujeto que resultó ser Miguel Jaume Bauzá sin señal alguna de herida ni otro accidente. Reconocido por los facultativos le apreciaron una ligera quemadura junto á los labios que según manifestaron era lo más probable hubiese sido producida y con ella la muerte instantánea por alguna chispa eléctrica del temporal de estos días pasados.

Anteanoche, tras aguda dolencia pulmonar, falleció en Inca el joven farmacéutico D. Antonio Bestard, quien hace algunos años trasladó su oficina de Farmacia de la calle del Call de esta ciudad al pueblo de Sansellas.

Las prendas personales que adornaban á nuestro particular amigo eran tan envidiables, por lo buenas, que bien merecen nos asociemos al dolor y á la pena que abruman en estos instantes los corazones de su señora esposa, de toda su distinguida familia y de todos sus numerosos amigos y profesores.

Merece aplauso la nueva ley que hace poco ha comenzado á regir en Dinamarca. Castiga con fuertes multas, y además con cárcel de cinco días á diez años, toda falsificación y sofisticación en los alimentos y bebidas, y todo procedimiento que tienda á impedir hacer el análisis químico de una substancia.

En nuestra querida patria ya saben los lectores que lo poco legislado que hay acerca de tan importante problema de primera necesidad es letra completamente muerta con grave perjuicio de la buena salud de todos los conciudadanos.

Esta tarde ha pasado el Coronel del Regimiento de Filipinas revista de ropa al de su mando.

La *Liberté*, hablando de las cuestiones comerciales pendientes con España, dice que es preciso eliminar del debate toda cuestión de susceptibilidad nacional, y que, por lo demás, fueron los españoles los que iniciaron la reacción económica de que se trata respecto de ambas naciones, con objeto de precaverse contra el proteccionismo respectivo de sus diputados. Ruega luego á la prensa española que abandone desde el principio de esta campaña relativa á un negocio común sus desconfianzas y sus prevenciones, persuadiéndose de que solo existe un enemigo que combatir, ó sea el proteccionismo.

La *Patrie* manifiesta que la prohibición relativa á los vinos españoles, perjudicará á los viticultores del Medio de Francia, los cuales empleaban los vinos españoles perjudicando á los viticultores

del Mediodía de Francia, mezclándolos con los suyos. El mismo periódico hace resaltar también el carácter político de esta cuestión.

Se ha concedido el retiro definitivo al Coronel de Infantería con residencia en esta capital D. Antonio Feliu.

Ha sido declarado en situación de reemplazo el Primer Teniente Jefe del banderín de Ultramar don Luis Oliván de la Iglesia.

Queda pues esta plaza vacante.

Hemos tenido el gusto de saludar al concejal fusionista Sr. Martínez, el cual regresó el sábado de su artístico viaje por Italia, Turquía, Grecia, Austria, Alemania y Francia.

El Sr. Martínez ha publicado en *El Liberal Palmesano*, varias cartas en las cuales con fácil estilo refleja sus impresiones recogidas sobre el terreno en los breves momentos de descanso.

Según nos ha dicho piensa reunir estos trabajos en un folleto, idea que aplaudimos, pues el señor Martínez sabrá imprimirles colorido y exactitud, con lo cual resultará un libro de amena lectura.

En uso de licencia trimestral han llegado á bordo del *Palma* 30 soldados del Regimiento Infantería de Guadalajara que guarnecen Valencia.

A la hora de itinerario ha salido para Mahon el vapor correo *Menorca*.

Algunos señoritos de Felanitx aficionados al arte de *Montes* han organizado una becerrada cuyo importe líquido se destinará á la suscripción nacional.

Les deseamos recolecten mas pesetas que revolcones.

El capitán de Artillería Julio Moya que desempeñó el cargo de profesor militar en una República del Centro de América ha sido dado de alta nuevamente en activo, á instancia propia.

La *Tradición* órgano semanal de D. Carlos de Borbon en esta, publica hoy un número extraordinario de felicitar en el día de su santo al eterno pretendiente al trono de San Fernando, Sr. Duque de Madrid.

En el número campeon trabajos en prosa y en verso en loor al huésped de Lourizan y siluetas de este palacio y otros dibujos.

El retrato de D. Carlos que ocupa la primera plana es un notable trabajo debido al lápiz de nuestro querido amigo particular el notable dibujante D. Vicente Furió.

Según hemos oído, sin que nos conste oficialmente la Junta Administrativa que reunióse ayer en la Delegación, para fallar el comiso llevado á cabo el sábado de cinco á seis en el lugar llamado *can Patas*, ha tenido á bien absolver al dueño de los pellejos de aceite y del carretón que los conducía.

Precios corrientes en el mercado de Inca el día 1.º de Noviembre.
 Almendrán á 60'00 pts. los 42 kg.
 Trigo, 18'00 id. id.
 Candeal, 18'50 id. id.
 Cebada del país, 10'00 id. id.
 Id. forastera, 9'50 id. id.
 Avena del país, 9'00 id. id.
 Id. forastera, 8'50 id. id.
 Garbanzos, 22'00 id. id.
 Maiz, 12'00 id. id.
 Habichuelas confites, 20'00 id. id.
 Id. blancas, 24'00 id. id.
 Frijoles, 22'00 id. id.
 Habas para cocer 18'00 id. id.
 Id. ordinarias, 16'00 id. id.
 Id. para ganados, 13'00 id. id.
 Cerdos cebados, 11'00 los 10 kg.
 Higos pasos, 13'00 los 42 id.

Signos seguros de autenticidad

Todo jabon calificado de Congo, que no lleva el nombre de VICTOR VAISSIER el ilustre fabricante parisiens, no es el VERDADERO Jabon de los Principes del Congo, porque este fino jabon de tocador tan recomendado por la excelencia de su perfume va siempre revestido del nombre de su inventor VICTOR VAISSIER.

Cultos

MAÑANA MIERCOLES

Santoral: S. Carlos Boromeo arz. y Sta. Modesta vg.

Jubileo de cuarenta horas: Empieza en la Piedad en sufragio de las almas del Purgatorio.

Cultos sagrados: En S. Francisco á las 11 y media durante una misa el ejercicio del día 4 dedicado á Sto. Domingo y San Francisco.

Corte de Maria: En San Cayetano á Ntra. Sra. de los Dolores.

Movimiento local

Hospital civil

Día 2.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 1.—Salidas, varones 2, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 2 j
 Jaime SELLERES, casado, 44 años, Jaime Ferrer, anelisma.

Jaime FORTAZA, 8 meses, Vecindad, enteritis.

Oficial

Alcaldía de Palma

En la sesión que debe celebrar el Ayuntamiento dia 4 del mes de Noviembre próximo, se efectuará el sorteo de los 23 Bonos de la tercera emisión que han de ser amortizados en 31 de Diciembre venidero, á tenor de las bases de emisión y acuerdo municipal de 21 Enero último. Lo que se anuncia en los periódicos de esta localidad, para conocimiento del público.

Palma 27 de Octubre de 1891.—El Alcalde, Marqués de la Bastida.

Ayuntamiento de Palma

EDICTO

D. Guillermo Gelabert y de la Torre Agente recaudador de los recargos municipales de las contribuciones Territorial é Industrial de esta Capital y su término.

Hago saber: que la cobranza del segundo trimestre del actual año económico tendrá lugar en el domicilio de los señores Contribuyentes de esta Capital desde el dia 2 al 26 de Noviembre próximo y horas de 8 de la mañana á 2 de la tarde por los cobradores D. Alberto Sanchez, D. Juan Isidro y D. José Torrijos.

Las cuotas correspondientes á los contribuyentes del Término se cobrarán durante los mismos dias y horas de 9 á 1 en la oficina recaudatoria calle de la Soledad núm. 10 principal.

Lo que se publica en cumplimiento del art. 33 de la Instrucción de 12 Mayo 1888.

Palma 29 Octubre de 1891.—Guillermo Gelabert.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy

Beneficio del actor-cómico Sr. Alfonso Estreno del juguete cómico en dos actos PERICO GIMENEZ

y la chistosa comedia en un acto HIJA UNICA

A las 8 en punto.

Entrada general 2 reales.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 3, 1 m.

La tertulia que se celebra en casa del Sr. Cánovas está muy concurrida.

Han asistido muchos generales y los ministros Sres. Azcárraga y Silvela.

El duque de Tetuán ha interrogado al Sr. Silvela respecto al estado de las negociaciones con el Banco, habiendo manifestado que las cree en buen terreno, pero que espera la contestación de París á la consulta hecha á la casa Rotschild.

SAPOLIO

«LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR»
 ÚNICA PASTA LEGÍTIMA PARA LA LIMPIEZA
 LA MAS BARATA Y EFICAZ

TODAS LAS DEMAS SON IMITACIONES

Admirable para pulir objetos de Hierro, Cobre, Bronce, Latón, Zinc y Niquel.

Indispensable en el Ejército para limpiar cañones, fusiles, espadas, sables bayonetas, etc.

Sin rival para limpiar mesas, puertas, persianas y demás objetos de madera.

Excelente para lavar marmoles, azulejos, mosaicos, estucos, loza, estatuas cristales, espejos, escaleras, suelos, etc.

Conveniente en la cocina para lavar platos, copas, cubiertos, ollas y demás utensilios. De venta en todas las droguerías.

Unicos agentes en España; Sres. Vilanova, Hermanos y C.ª—Barcelona.



A voluntad de su dueño se vende una casa compuesta de planta baja y dos pisos señalada con el número 42 y 43 de la plaza de S. Antonio de esta ciudad. Los títulos de propiedad obran en poder del notario de Selva el cual informará de las condiciones de la venta. Lo mismo que en la farmacia esquina de la plaza de S. Antonio.

Alquiler

Está para alquilar el primer piso de la casa zaguan calle de San Martín número 14, tiene agua de pluja y de pozo a piso y terrado de nueva construcción en la carpintería del lado informarán.

Alquiler

Se alquila en la calle de la Virgen de Luch num.º 14 y 16 una gran botiga propia para una industria ó taller con entresuelo piso principal porche terrado y demás comodidades apetecibles para una numerosa familia tanto se alquila junto como por separado. Informarán calle del Socorro n.º 46 principal.

Instituto de vacunación

Valverde, 30 y 32, Madrid
PRODUCTOS VACUNIFEROS
 (TABIFA)

Una ternera vacunifera. 150 ptas.
 Una pústula conservada en glicerina 25 »
 Un tubo con linfa. 4 »
 Un cristal con id. 3 »
 Glicerolado vacunífero y pústula (vacuna para ganados), un tubo. 25 »
 Expediciones a provincias; a médicos y farmacéuticos se les descuenta el 25 por 100.

Remítense terneras vacuníferas convenientemente preparadas.

Pago adelantado

Pedidos al Administrador del Instituto de Vacunación, Valverde 30 y 32, Madrid.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRANSATLÁNTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor SAN AGUSTIN para Puerto-Rico, Ponce, Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Colón y Puerto-Limón.

Línea de Filipinas.—El 16 de Barcelona, vapor ISLA DE LUZON para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Cop ñas), n.º 5.

Vapores-correos

Salidas

Los domingos a las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y a la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes a las doce del día para Cabrera; a las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes a las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves a las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; a las doce del día para Cabrera; a las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los días a las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos a las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.

Los lunes a las siete de la mañana de Valencia.

Los martes a las seis de la mañana de Barcelona; y a las doce de Cabrera.

Los miércoles a las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves a las seis de la mañana de Mahon y a las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados a las seis de la mañana de Barcelona; y a las doce de Cabrera.

Todos los días a las siete de la mañana llega a Palma la correspondencia del interior de la isla.

LOTERIA NACIONAL

prospecto de premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1891.

Constará de 52.000 billetes, a 50 pesetas cada uno, divididos en décimos a 50 pesetas: distribuyéndose 18.980.000 pesetas en 7.822 premios, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	3.000.000
1 de	2.000.000
1 de	1.000.000
1 de	750.000
1 de	500.000
1 de	250.000
2 de 125.000	250.000
4 de 100.000	400.000
5 de 80.000	400.000
10 de 50.000	500.000
12 de 40.000	480.000
1.978 de 2.500	4.945.000
5.199 reintegros de 500 pesetas, para los 5.199 números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio mayor	2.599.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 3.000.000 de pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 2.000.000 de pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 1.000.000 de pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 750.000 pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 500.000 pts.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 250.000 pts.	247.500
2 idem de 60.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor.	120.000
2 idem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo.	100.000
2 idem de 40.000 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero	80.000
2 idem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio cuarto.	60.000
2 idem de 20.000 id., para los números anterior y posterior al del premio quinto.	40.000
2 idem de 10.250 id., para los números anterior y posterior al del premio sexto	20.500
7.822	18.980.000

Madrid 2 de Julio de 1891.—El director general, Olegario Andrade.

Sociedad General de Crédito.

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona.

Además de la venta de los Bonos ya anunciados, desde esta fecha, quedan en ventales Bonos a Lotes del Canal de Panamá a 250 pesetas, pagadero, a 20 pesetas al contado y lo demás en 23 plazos mensuales sucesivos a diez pesetas cada uno.

El pago de estos Bonos, amortizables a 400 francos, y de los premios correspondientes está garantido por un depósito de Renta francesa hecho en el Crédito Hipotecario de Francia (Credit Foncier). Fijar la atención en las ventajas que reporta la adquisición de estos Bonos y lo infimo de su precio.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

Ferro-carriles de Mallorca

Los días que se anuncian se verificarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

Días 8 y 19 Noviembre.—3.ª feria y «Dijos hó» en Inca.—De Palma a Inca a las 7 y 10:30 m.—De Inca a Palma a la 1 y 5 t.

NOTA.—En la Estación de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta para Inca a ptas. 3'60 en 1.ª clase, y 2'30 en 2.ª clase.

Palma 14 de Octubre de 1891.—El Director general, Guillermo Moragues.

LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA
 Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,

bajo la salutar influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

ÓSEO Y MUSCULAR

de esas jóvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,

Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio

PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!


Ha llegado otro cargamento de petróleo superior de New York, arantizado Se vende por litros, Hojistería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadore esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62. Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan número 29. En partidas de 40 a 25 cajas a reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este pet óleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 5 reales más el nuestro que el consabido.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despierta sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enviamos las cajas de Píldoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 532, Oxford-street, Londres.

No. 3.